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Ce dernier trimestre de l’année 2024 a permis d’avancer sur de nombreuses activités. 
Au niveau de la Coopération décentralisée entre la Commune urbaine de Labé et la 
Communauté d’agglomération du Sicoval, la formation des associations de jeunesse a été 
réalisée ainsi que le démarrage du recensement des bâtiments de 3 quartiers.
A propos du programme d’Appui à la gouvernance pour l’insertion socio-professionnelle des 
personnes vulnérables (Agis!) cofinancé par l’Agence française de développement (AFD), 
l’incubation des projets des 15 jeunes entrepreneurs s’est achevée.
Au niveau du programme de Renforcement des villes intermédiaires pour des services publics 
de qualité (REVIS), la digitalisation de la collecte des taxes du marché de Pita a été initiée et de 
nombreux travaux de réhabilitations et constructions de latrines et points d’eau ont été enclenchés.
Nous avons également accueilli une délégation venue du Sicoval et organisé un atelier sous-
régional dans le cadre de l’Initiative Fleuve Sénégal avec le Groupe Initiatives.
Nous remercions l’ensemble des partenaires techniques et financiers qui nous soutiennent ainsi que 
les autorités locales et les acteurs de la société civile pour améliorer la qualité de vie des populations. 
Enfin, nous vous souhaitons une excellente année 2025.

Nicolas MARTIN

Bilan trimestriel
4ème trimestre 2024

Sensibilisation au marché central de 
Pita - 10/10/24

Equipe pluriacteurs mobilisée pour le 
recensement - 09/10/24

Le travail est effectué sur tablettes - 
09/10/24

Démarrage du recensement des contribuables au marché central (Pita)
Dans le cadre du programme REVIS, le premier enjeu est de permettre aux communes 

d’avoir un budget plus important afin de pouvoir faire face aux besoins des habitants. C’est pour 
cela qu’il est prévu l’informatisation du recensement et du recouvrement de certaines taxes pour 
améliorer la connaissance des redevables et assurer davantage de transparence dans la gestion.
Plusieurs activités ont été menées pour mettre en place le logiciel « Kollect » conçu par l’entreprise 
Global Itec et testé au niveau de la commune urbaine de Labé depuis 2021.
Après une prise de contact avec les autorités communales le 07 octobre et une formation des 
agents le lendemain pour l’utilisation de tablettes et découverte du logiciel, les sensibilisations de 
terrain et à la radio ont démarré dans le marché. Le recensement a débuté le 09 octobre et a pris 
fin deux semaines plus tard. 2 319 emplacements ont été recensés dont 1 682 occupés alors que la 
prévision était de 750 emplacements. Cela s’explique en partie par l’intégration dans le recensement 
des magasins autour du marché qui ne payaient aucune taxe jusqu’au début de cette activité. Les 
emplacements ont été numérotés, calligraphiés et des QR codes ont été collés pour faciliter le travail 
des agents de recouvrement. L’exécutif communal, le Receveur et le Secrétaire général ont été 
formés sur l’analyse des données présentes dans l’outil pour faciliter le pilotage de l’activité et 
prendre des mesures correctives si nécessaire. Une réunion de clôture de cette première phase a 
été tenue le 23 octobre avec le Partenariat et l’entreprise. Le processus d’autonomisation de la 
commune s’est poursuivi les mois suivants. La commune vise une multiplication des recettes du 
marché par 5 sur l’année 2025.
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Remise des attestations de fin 
d’incubation - 19/12/24

Cadre de concertation à Pita - 
06/12/24

Vernissage de l’exposition dans la 
salle de judo de Labé - 07/12/24

Visite de la délégation du Sicoval à la 
Préfecture de Labé - 18/11/24

Atelier IFS à Labé - 13/11/24

Première réunion du réseau pays Guinée
Organisée par le Ps-Eau, cette rencontre a ciblé les acteurs de la Coopération Décentralisée 
et Non Gouvernementale française, impliqués dans des projets d’accès à l’eau potable et à 
l’assainissement en Guinée. Il s’agissait de favoriser l’interconnaissance des acteurs, de 
présenter des exemples d’activités possibles dans le cadre de ce réseau et de recueillir les 
besoins des participants afin de définir les axes thématiques des prochaines rencontres.

Webinaire sur l’atelier de l’Initiative Fleuve Sénégal à Labé
Dans le cadre de la préparation de l’atelier à Labé concernant le Bassin du fleuve Sénégal, 
un webinaire a été organisé à destination des partenaires techniques et financiers.

Webinaire sur les droits humains à l’eau et assainissement
Près de 70 participants se sont réunis pour échanger sur les modalités permettant de rendre 
effectifs les droits humains à l’eau et à l’assainissement dans plusieurs pays d’Afrique de l’Ouest 
et du Centre relevant de l’Alliance d'Afrique Francophone pour l'Eau et l'Assainissement.

Atelier de l’Initiative Fleuve Sénégal
Porté par le Groupe Initiatives, cet atelier sous-régional a mobilisé plus de 70 personnes sur 
les enjeux de l’eau et de l’assainissement du Bassin du Fleuve Sénégal. Il a permis de 
partager des "bonnes pratiques" pour davantage impliquer les collectivités territoriales dans 
la mise en œuvre de la Gestion Intégrée de la Ressource en Eau (GIRE). 

Mission de suivi du Sicoval
Mme ROVIRA (élue en charge de la coopération internationale), Surya LEBERT (chef service 
Coopération) et Emmanuel AUGER (Directeur de cabinet) se sont rendus à Labé pour suivre 
l’évolution des actions dans le cadre de la mise en œuvre de la coopération décentralisée 
avec la commune de Labé. Des rencontres techniques se sont également tenues à Conakry.  

Vernissage de l’exposition « Les Elles des Jeux »
Dans le cadre de la promotion des femmes dans le sport, l’exposition « Les Elles des Jeux» 
financée par l’Ambassade de France en Guinée et en Sierra Leone a été exposée dans la salle 
de judo de Labé. Cet événement a provoqué un engouement pour la pratique du judo. 
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Activités institutionnelles

Cadre de concertation communal pour l’insertion (Mamou)
Animation d’une session de redynamisation du CCCI Mamou pour renforcer son fonctionnement.

Réunion du Comité d’experts sur l’évaluation finale d’Agis!
Cette rencontre a permis de valider les termes de référence de l’évaluation de la 1ère phase d’Agis!

Reconnaissance juridique pour 21 porteurs de projets (Labé)
Elaboration des TDR sur la formalisation et la reconnaissance juridique de 21 projets en fin de 
parcours de formation (couture, coiffure, chaudronnerie, menuiserie et mécanique moto).

Cadre de concertation communal pour l’insertion (Pita)
A l’image de Mamou, les acteurs se sont réunis pour relancer les échanges sur l’insertion.

Cadre de concertation communal pour l’insertion (Labé)
Une session de redynamisation du cadre Labé a été organisée. 

Fin du processus d’incubation de 15 projets (Labé) 
Les 15 jeunes ont terminé l’étape de l’incubation et ont déposé leur demande d’agrément.

Analyse des besoins en formations techniques (Labé)
De l’expression des besoins à l’identification des structures de formation, plusieurs réunions ont 
été tenues entre l’incubateur, la commune, le Partenariat et les jeunes.

Insertion socio-professionnelle

Gouvernance locale
Validation des textes de l’association de consommateurs (Pita)
Les textes légaux de l’association de consommateurs de Pita ont été élaborés.

Validation des TDR de fonctionnement du collège des OSC (Pita)
L’organisation souhaitée par les membres du collège a été définie et validée.
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Fouilles pour les latrines à l’école de 
Hafia - 16/12/24

Inauguration du Gobie vache à Labé - 
16/12/24

Forage au centre de santé de Sala 
N’Douyebhe - 21/10/24

Exemple de calligraphie dans le 
quartier Mosquée (Labé) - 23/10/24

Formation sur le contrôle citoyen à 
Mamou - 30/12/24

Implantation de deux points d’eau (Labé)
Un forage a été implanté au centre de santé de Sala N’Douyebhe ainsi qu’une adduction 
d’eau potable solaire pour alimenter l’école de Nagnaka et le centre de santé de Lombonna.

Formation de l’UGSPE de l’école de Gadha-Pounthioun (Labé)
L’Unité de gestion de service public de l’eau a été mise en place et formée par le SNAPE.

Remise de la moto au technicien communal EHA/déchets (Pita)
La dotation de la moto fait suite à l’équipement en ordinateur afin que le suivi soit réalisable.

Cadre de concertation communal en environnement (Labé)
Après une réunion préparatoire tenue le 29/10/24, ce cadre de concertation était dédié à 
questionner la stratégie communale en matière de gestion des déchets suite à la prise de 
fonction de la nouvelle équipe et à la résiliation du contrat du délégataire début 2024. 

Remise de la moto au technicien communal EHA/déchets (Mamou)
Comme à Pita, cet équipement permettra au technicien d’assumer ses reponsabilités.

Réhabilitation et construction de latrines (Labé)
Un mois après la passation de marché, les travaux évoluent correctement dans les 5 sites.

Réception définitive de 9 points d’eau réhabilités (Labé)
Un mois après la réception provisoire, les points d’eau ont été remis aux bénéficiaires.

Passation de marché pour le quai de Sassé (Labé)
La réhabilitation du site contient une extension et une adaptation au tri des déchets.

Inauguration du Gobie vache dans les écoles de Tata 1 & 2 (Labé)
Support de sensibilisation sur les déchets, cette vache est une poubelle pour les plastiques.

Suivi des travaux de latrines à l’école de Hafia (Pita)
Suite à la passation du 20/11/24, le creusage de la fosse avance malgré une roche très dure. 

Rapport de l’étude de sauvegarde environnementale (Labé)
Initiée le 21/10/24, cette étude visait à évaluer l’impact de la réhabilitation du quai de Sassé. 

Réalisation des diagnostics complémentaires (Mamou, Pita)
Le SNAPE de Mamou a réalisé des missions à Pita et Mamou pour analyser la fonctionnalité 
des ouvrages hydrauliques communautaires. Les pannes constatées ont été consignées et 
le coût des réparations nécessaires estimés. Les Ingénieurs conseil ont travaillé sur l’analyse 
de l’état des latrines et estimé le montant des réhabilitations. Ces informations vont 
permettre aux acteurs locaux de travailler collectivement à l’élaboration d’un plan d’action.

Eau, assainissement & gestion des déchets
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Formation de l’équipe communale (Labé)
La maitrise des enjeux de la coopération décentralisée a été au cœur des échanges.

Validation des textes de l’association de consommateurs (Mamou)
Les textes légaux de l’association de consommateurs de Mamou ont été finalisés.
Validation des TDR de fonctionnement du collège des OSC (Mamou)
Les membres se sont mis d’accord sur un mode de fonctionnement du collège.

Contrôle citoyen de l’action publique (Mamou)
30 personnes issues de la société civile, de l’exécutif communal et des services de l’Etat ont 
été formés sur la culture du contrôle citoyen pour qu’ils puissent assumer leur mission de 
contrôle et supervision participatives des actions de développement réalisées par l’exécutif.

Mobilisation des ressources internes
Démarrage du recensement des bâtiments (Labé)
Dans le cadre de l’amélioration de la connaissance du foncier bâti et non bâti à Labé, le 
recensement des bâtiments dans 3 quartiers pilotes (Mairie, Mosquée, Dow Saré) a été 
réalisé du 17 octobre au 09 décembre par la commune et les services de l’Habitat.

Cadre de concertation communal sur les finances (Pita)
La première session de ce cadre a été tenue pour faciliter les synergies locales.



Suivez-nous!

Analyse du recensement des 
bâtiments à Labé - 23/10/24

Interview

Au forum Emerging Valley 
de Marseille - Décembre 24

Avec le soutien de :

Ibrahima Diogo BALDE, Associé et gérant de la société Global Itec
Quel est votre parcours académique et professionnel ?
J’ai fait mes études primaires et secondaires à Sangaredi puis au lycée Yimbaya de Conakry où j’ai fait mon 
baccalauréat. J’ai été alors admis à l’Institut polytechnique de Conakry où j’ai fait une année au centre 
préparatoire commun. Ensuite, je suis parti en France où j’ai fait mon DEUG Sciences et Technologies pour 
l’Ingénieur à l’Université de Strasbourg 1.  J’ai ensuite été admis en école d’ingénieur à l’ENSSAT de Lannion, 
où j’ai fait un cursus informatique avec une spécialisation en développement logiciel. J’ai fait mon stage de 
fin d’études à Alcatel-Lucent et par la suite j’ai intégré France Telecom comme développeur de solution 
logicielle. Plus tard, j’ai eu envie de travailler pour la finance de marchés, je suis alors parti en région 
parisienne. J’ai travaillé à la direction des systèmes d’informations d’une filiale du groupe BNP Paribas en 
charge de  la gestion des offres de prêts ; ensuite à l’Autorité des marchés financiers. Après j’ai intégré la 
banque d’investissements de la Société Générale où je faisais du développement logiciel, du support 
trading et de la gestion de projet informatique. Enfin, j’ai travaillé à ORBEO où je pilotais la conception de 
logiciels de gestion et de suivi de projets verts et de vente des crédits carbones générés à la bourse de 
carbone. En 2011, je suis rentré en Guinée et j’ai créé avec un ami Global ITEC.
Quelle est la mission de Global Itec ?
Global Itec est une société d’ingénierie informatique dont le cœur de métier est la conception 
d’applications métier pour répondre aux besoins de nos clients. Depuis 2012 nous avons des applications 
qui tournent dans des grandes sociétés qui interviennent en Guinée. Nous offrons des services de 
conseils sur les questions de transformation digitale. On intervient sur des audits d’outils qui ont été 
conçus par des prestataires tiers et nous vendons du matériel informatique authentique.
Quelles sont les activités menées par Global Itec avec le Partenariat ? Quels résultats ?
Notre première expérience a été la commune de Labé en 2020 où LP travaillait sur la mobilisation des 
recettes. Nous avons mis en place un outil qui permettait d’avoir une vue exhaustive des redevables et 
de faire un recouvrement sécurisé. Toute la partie amont (financement, mobilisation des acteurs, 
sensibilisation) a été coordonnée par LP et nous, nous sommes intervenus pour déployer l’outil, assurer 
la formation des agents de recensement, le support et proposer des solutions pour améliorer les 
résultats. Ensuite nous avons travaillé sur la commune de Pita où nous avons déployé l’application sur le 
marché. La commune de Labé a multiplié par 4 ses recettes des marchés et par 10 celles des taxis-motos. 
Sur le marché de Pita, ils peuvent recouvrer 6 fois plus que les années passées. Aujourd’hui nous 
travaillons avec LP sur l’identification des bâtiments. 3 quartiers de la commune de Labé ont été recensés. 
Les résultats sont extrêmement positifs. En relation avec LP, nous avons conçu un outil « Kakoulima » qui 
permet de dématérialiser toute la chaîne d’assainissement et de collecte des déchets avec une approche 
qui est de faire de la commune l’acteur principal de l’outil. Elle suit le recensement qu’elle conduit, le 
ramassage, le taux de pénétration... 
Comment trouvez-vous la collaboration avec le Partenariat?
C’est une expérience très enrichissante parce que chaque partie vient avec son expertise. Il faut que 
les acteurs adhèrent et la conduite du changement n’est pas facile. LP le fait très bien avec ses équipes. 
Quand nous arrivons, le terrain est déjà pacifié et le travail se fait beaucoup plus facilement. Ça nous 
a permis de changer notre approche dans l’organisation en amont de nos autres projets, ce qui nous 
permet d’être plus performants. 
Avez-vous autre chose à ajouter?
Remercier LP pour la confiance qu’il nous accorde et les communes qui acceptent de s’inscrire dans cette 
logique de digitalisation. Nous encourageons toutes les communes et associations qui financent les 
communes à s’en inspirer. La recherche de la pérennité doit prévaloir et déployer un outil de digitalisation 
de collecte de taxes ou d’assainissement, ça pérennise le processus. Nous sommes convaincus de toute 
la valeur ajoutée que la collaboration avec LP peut apporter.

Interview réalisée le 25/01/25
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